

Journée mondiale de prière



© Journée mondiale de prière / Weltgebetstag / Libre de droits

Vendredi 3 mars, nous célébrons la Journée mondiale de prière. Cette année, ce sont les femmes philippines qui ont préparé la liturgie.

Le thème principal choisi pour cette Journée mondiale de prière est : « Suis-je injuste envers vous ? » L'image de couverture a été conçue par la jeune artiste philippine Rowena « Apol » Laxamana-Sta Rosa. Elle donne un aperçu des mondes existentiels très divers des Philippines : d'un côté, dans les tons majoritairement gris, la civilisation urbaine techniquement très développée, dans laquelle on trouve aussi de la pauvreté, et de l'autre, des scènes idylliques, quasi paradisiaques de régions campagnardes apparemment encore préservées de la civilisation moderne. Au centre, une figure féminine clairement inspirée des représentations allégoriques de la Justice domine le tout, un œil dissimulée par un voile et une balance à la main.

La justice est donc le thème central de la liturgie, basée sur la parabole des ouvriers de la vigne (Matthieu 20 : 1-16). « Car le royaume des cieux est semblable à un maître de maison qui sortit dès le matin, afin de louer des ouvriers pour sa vigne. Il convint avec eux d'un denier par jour, et il les envoya à sa vigne. Il sortit vers la troisième heure, et il en vit d'autres qui étaient sur la place sans rien faire. Il leur dit : *Allez aussi à ma vigne, et je vous donnerai ce qui sera raisonnable.* Et ils y allèrent. Il sortit de nouveau vers la sixième heure et vers la neuvième, et il fit de même. Etant sorti vers la onzième heure, il en trouva d'autres qui étaient sur la place, et il leur dit : *Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans rien faire ?* Ils lui répondirent : *C'est que personne ne nous a loués. Allez aussi à ma vigne,* leur dit-il. Quand le soir fut venu, le maître de la vigne dit à son intendant : *Appelle les ouvriers, et paie-leur le salaire, en allant des derniers aux premiers.* Ceux de la onzième heure vinrent, et reçurent chacun un denier. Les premiers vinrent ensuite, croyant recevoir davantage ; mais ils reçurent aussi chacun un denier. En le recevant, ils murmurèrent contre le maître de la maison, et dirent : *Ces derniers n'ont travaillé qu'une heure, et tu les traites à l'égal de nous, qui avons supporté la fatigue du jour et la chaleur.* Il répondit à l'un d'eux : *Mon ami, je ne te fais pas tort ; n'es-tu pas convenu avec moi d'un denier ? Prends ce qui te revient, et va-t'en. Je veux donner à ce dernier autant qu'à toi. Ne m'est-il pas permis de faire de mon bien ce que je veux ? Ou vois-tu de mauvais œil que je sois bon ?* - Ainsi les derniers seront les premiers, et les premiers seront les derniers. »

L'histoire nous présente la justice du royaume de Dieu, où tous reçoivent le même salaire, indépendamment de leur mérite. Une justice qui peut paraître injuste à nos yeux.

La Journée mondiale de prière existe depuis 1926, mais est issue d'un mouvement lancé 1887 par Mary Ellen James de l'Eglise presbytérienne aux Etats-Unis. Au fil des années, le mouvement s'étendra à travers le monde entier. **Au Quartier Général de l'Armée du Salut en Suisse** (Laupenstrasse 5, à Berne), nous partagerons également un moment de recueillement, **le 3 mars à 11h00, dans la salle de prière.**

Auteur

La Rédaction

